
ACTA DE ACUERDOS

Asisten:
- Garcés de los Fayos López, Eva.
- Conesa Erragbaoui, Amal Guzmán.
- Martínez Salvador, Eva.
- Romero Gutiérrez, Andrea Camila.
- García Avilés, Daniel.
- Moreno Zaragoza, Carmen María.
- Serna Martínez, Lucía.
- Fenollar Pereñíguez, Raquel.
- García Hernández, Miguel.
- Crevillén Caracena, Francisco Ángel.
- Giménez Matea, Alfonso.
- Gómez Gómez, Juan Luis.
- Peñalver Sánchez, Ana.
- López Martínez, Alberto.
- Valcárcel  de Pedro, Lucía.
- Cordeiro Fernandes, David Joao.
- Jiménez Alcaraz, Alberto.
- Pina Ballesta, Raquel María.
- Alcázar Marín, Manuel.
- López Lisón, Andrea.
- González Martín, Víctor Javier.
- Faura Fernández, Felipe.
- Casado Lorenzo, Paula.
- Díaz Moreno, María.
- Martínez Callado, Samuel.
- Juárez Muñoz, María.
- Díaz Ruíz, Alicia.

- Belchí Cerón, Fernando.
- Sevilla Paños, Raquel.
- Parra Villazala, María.
- Andúgar López, Miguel Ángel.
- Sánchez Roca, María José.
- Carrillo Martín, Guillermo.
- Montiel Salmerón, José Alberto.
- López González, Lucía.
- Fernández García, José Luis.
- Muñoz Tomás, Francisco Jesús.
- El Hamri, Fayza.
- Martínez López, Pablo.
- Casas Atienza, Zaira María.
- Medina Peinado, Marta.

Justifican ausencia:
- Mekhissi Berakeche, Omar El

Farouk.
- Fernández Moreno, María.

Hacen uso del Régimen de Suplencias:
- Cánovas Pinto, Antonio (asiste en su

lugar Meroño Marín, Ricardo).
- Llamas Amor, Eva (asiste en su lugar

Martínez-Gallo García, Rodrigo).

Asisten como oyentes:
- Hernández Tovar, José Víctor.
- Saavedra Martínez, Isabel.

Da comienzo la sesión siendo las 10:30, con el siguiente Orden del Día (OD):

1. Informe de la dimisión de Presidencia.

2. Aprobación, si procede, de la memoria de actuación de la Junta Directiva.

3. Aprobación, si procede, del Calendario Electoral de la Junta Directiva del
Consejo de Estudiantes de la Universidad de Murcia 2022/2023.
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La Sra. Presidenta se propone como mesa de moderación a sí misma. Se aprueba por
asentimiento. Explica las normas de funcionamiento de las sesiones del Pleno.

Se inicia con el primer punto del OD, hace uso de la palabra la Sra. Presidenta. Explica
que normalmente, siendo los mandatos de un año, lo que ocurría era que el calendario
electoral sucedía de forma paralela a los últimos días del mandato, pero en este caso, el
mandato era de dos años y la moción de confianza tras la primera mitad del período
habría sido en diciembre. Expone que, tal y como comunicó en la carta de despedida,
considerando que el programa electoral se había cumplido, decide no presentarse a una
moción de confianza y dimitir, para permitir el paso a una nueva Junta Directiva y que
un nuevo equipo siga avanzando. Traslada al pleno que esta no era una dimisión al uso,
ya que no era por un enfado ni una reivindicación, sino una forma de dar paso a un
nuevo equipo.

Eva Garcés continúa explicando el nuevo modo de proceder de la Junta Directiva, que a
partir de ahora pasa a estar en funciones hasta que haya una nueva Junta Directiva.
Aclara que el margen de toma de decisiones con el que contaba la Junta Directiva, sin
necesidad de pasarlas de forma obligatoria por el pleno, desaparece tras la dimisión y
desde hoy hasta el día de las elecciones habrán varios plenos extraordinarios para que
el órgano siga trabajando y no se paralice a causa de la dimisión. Comenta que tanto la
Comisión Permanente como la Comisión Económica tendrán más carga de trabajo y que
todo aquello que ha quedado pendiente de hacer, como las Jornadas Formativas del fin
de semana, el pleno de CEUNE o la Asamblea General Extraordinaria (AGO) de
CREUP, se van a seguir llevando a cabo con total normalidad.

Respecto del segundo punto del OD, inicia el turno cerrado la Secretaria General y
Vicepresidenta de Igualdad y Responsabilidad Social. Comenta las actuaciones
reflejadas en el documento de la Memoria de Actuación, proyectada en ese momento.
Destaca, sobre las actuaciones de la Secretaría General, el número de plenos y
convocatorias de la Comisión Permanente hasta la fecha, la creación del calendario de
renovación de las delegaciones y la realización de las actividades de la Bienvenida de la
Universidad de Murcia y los Premios Estudiante- Estudiantes del Año 2022.

Respecto del área de Igualdad y Responsabilidad Social, se destaca la campaña “Marzo
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con M de Mujer”, la creación de la Comisión de Igualdad (y los estudiantes violeta), la
realización de las Jornadas Formativas en materia de Igualdad, la Comisión ODS, la
asistencia a las comisiones de becas y el interés mostrado por la situación de los
estudiantes con discapacidad especialmente en las ramas de Ciencias de la Salud y su
acceso a las prácticas clínicas en los hospitales.

Continúa con la justificación de su memoria el Sr. Tesorero. Destaca de la misma que, a
pesar de que no se ha conseguido aumentar el presupuesto del CEUM, se ha logrado
mantenerlo mientras que el resto de presupuestos de la UMU van a bajar debido al
aumento del gasto energético derivado de la guerra entre Ucrania y Rusia; también
explica que se hizo el estudio e informe de la situación de la financiación en las
delegaciones, así como la guía de becas de la UM; se publicaron las actas de la Comisión
Económica, sus convocatorias (10) y su rendición de cuentas parcial; se expone que se
han convocado tres ayudas económicas a las delegaciones y las actuaciones llevadas a
cabo para la gestión económica del presupuesto del CEUM.

Indica que no se ha podido cumplir el punto 3, sobre la reactivación del grupo sobre
tasas de las fiestas patronales ya que no han habido fiestas patronales en todo el
mandato y que la exposición del ejercicio económico detallado se realizará ante el pleno
cuando este acabe. Por último, agradece a los miembros de la Comisión Económica su
participación y su trabajo.

A continuación interviene la Vicepresidenta Primera y Vicepresidenta de Política
Universitaria. Comienza explicando que el trabajo en el área de Política Universitaria se
ha visto afectado por varias razones: las elecciones a Rector afectaron mucho a las cosas
que dependían de la negociación ya que estas se vieron paralizadas durante el periodo
electoral; la crisis energética desencadenada por la guerra afectó sobre todo a las
medidas que dependían de una dotación económica, y explica que el plan de
contingencia energética supuso la implantación de muchas medidas que afectaron
directamente al estudiantado (el cierre de salas de estudio, por ejemplo).

Traslada al pleno que los dos primeros objetivos del programa fueron alcanzados con
numerosas reuniones tanto con partidos políticos, grupos parlamentarios y sus
juventudes, como con el equipo municipal del ayuntamiento de Murcia, para trasladar
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las reivindicaciones de cara a la LOSU y la LCU, y para el transporte público,
respectivamente. Añade que se han mantenido las relaciones con la Dirección General
de Universidades (DGU) y se han creado nuevos lazos con la Dirección de Juventud y la
Consejería de Igualdad, Mujer, LGTBI+, Familia, Política Social y Transparencia.
Destaca que gracias a la consecución de estos puntos se ha podido avanzar en la
consecución de otros, como el punto 8, relativo a la financiación del SEPA de la UM.

Indica que también se han llevado a cabo varias reuniones con el Consejo de
Estudiantes de la UPCT, dentro del marco del objetivo 11, para abordar temas como el
acceso de las instalaciones de ambas universidades (bibliotecas y salas de estudio) para
los estudiantes de ambas atendiendo al concepto de Campus Mare Nostrum. Explica
que tanto a la DGU como a los distintos grupos parlamentarios y partidos se les ha
trasladado la solicitud de que exista representación estudiantil tanto en la Comisión de
Negociación del Plan Plurianual de Financiación, como en el Consejo Interuniversitario
y que, aunque aún no se ha conseguido, desde la DGU han sido conscientes de esta
necesidad y se han comprometido a trabajar en ello. Añade que otra de las solicitudes
fue equiparar el precio del crédito del máster no habilitante al precio del grado.

Continúa exponiendo la creación del grupo de trabajo “Desarrollo de normativa” en el
que se trabajó un documento de medidas para facilitar la conciliación (objetivo 5) que
ya se trasladó al equipo rectoral para que fuese analizado, el reglamento de fiestas
patronales, el Manual de Ayuda a las DElegaciones (MADE), la actualización de los
estatutos del CEUM (objetivo 9) y una revisión del REVA (objetivo 12), en la que se
añadió un supuesto más para la convocatoria de incidencias. Agradece a los miembros
del pleno que se animaron a participar.

Traslada que, junto a la Presidencia, se ha participado de forma activa en CEUNE
(Consejo de Estudiantes Universitarios del Estado) y en CREUP (Coordinadora de
Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas), asistiendo a todos los plenos
y asambleas convocadas durante este curso. Además, explica que en las ETI
(Estructuras de Trabajo Interasambleario) de CREUP, se han trabajado documentos
como el estatuto del estudiante universitario, el estatuto del estudiante en prácticas
(objetivo 3, sobre la remuneración de las prácticas), y se han aprobado
posicionamientos sobre becas (objetivo 4), en los que se reivindicaba que las becas
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también cubran las tasas administrativas, entre otras cuestiones. Explica que junto con
otros Consejos de Estudiantes de España se ha trabajado sobre la LOSU (Ley Orgánica
del Sistema Universitario) desde el inicio del trámite hasta su estado actual, y se han
tramitado las reivindicaciones de la LCU (Ley de Convivencia Universitaria), como la
composición de la Comisión de Convivencia.

Comenta que los objetivos 6 y 7 no se han podido llevar a término debido a las
restricciones económicas, pero respecto del último, traslada que hay varias facultades
que han conseguido tener comedores de comida propia, por lo que felicita a dichas
Delegaciones por el logro. Y para finalizar, describe una de las cuestiones que se han
llevado a cabo pero que no estaban previstas en el programa: la adhesión a EUniWell
por parte de la UM, que requiere de la participación activa de la representación
estudiantil y de la que se encargó el área de Política Universitaria.

Toma la palabra la Vicerrectora de Estudiantes y Empleo, Alicia Rubio, quien saluda a
todos los presentes, y agradece a Eva Garcés el entusiasmo volcado en el cargo, lo fácil
que ha puesto las negociaciones entre los estudiantes y el resto de Equipo Rectoral, y
traslada el cariño que le tiene y su deseo de que sigan trabajando de la mano. Explica
que la dimisión sin reproches es una decisión que honra a Eva y que comprende que en
la vida hay que tomar decisiones sobre cada uno de sus aspectos, ya sea personal o
sobre la representación estudiantil.

Toma la palabra el Vicepresidente de Comunicación y Cultura. Explica que su
intervención no va a ser sobre el programa, ya que este se encuentra en la memoria de
actuaciones, sino que va a leer un discurso.

“¡Atención! El siguiente discurso contiene spoilers de One Piece, más específicamente,
del tomo 59. Avisados quedáis.
Herido y magullado en batalla, el capitán Barbablanca, aún en pie, enuncia una de las
frases más importantes de la franquicia de piratas más longeva de la historia del manga
Japonés: “EL ONE PIECE, EXISTE”. Luffy y su banda llevaban años luchando por un
ideal del que ni siquiera tenían certeza de su existencia, simplemente, porque confiaban
en el camino y en la recompensa final. En mi opinión, la representación estudiantil tiene
un poco de esta filosofía.
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Hace exactamente 417 días, Eva, la encargada de que estemos hoy todos aquí, me
engañó con un granizado de limón para proponerme el cargo de Vicepresidente de
Comunicación y Cultura. Tras la oferta, os tengo que confesar que me sentí alagado y
temeroso por partes iguales. La magnitud del cargo y las personas que lo habían
precedido me dejaba con una gran responsabilidad entre mis manos, un legado que
tenía la obligación de cuidar e intentar mejorar todo lo posible para, finalmente, pasar la
antorcha. Un año después, aquí nos encontramos. Espero no haberos decepcionado, ni
al pleno, ni a mis compañeros, ni a mis antecesores. Los que me conocéis sabéis que he
puesto todo mi corazón durante este tiempo, me habré equivocado seguro, pero mis
acciones han sido sinceras, sin dobles intenciones o intereses ocultos.
Este periodo me ha dado mucha gente a la que agradecer. Intentaré ser breve. Lo
primero, mi más sincero agradecimiento a la Delegación de Biología, donde crecí como
representante estudiantil. Allí me formé de parte de Carmen, Gloria, Josema, Maido...
nombres que ya no suenan por los pasillos de la facultad ¡y así tiene que ser! Ojalá en 4
años no se oiga hablar de mí en esta sala, eso significará que estamos haciendo las cosas
bien. Hoy, alzo la cabeza y veo con orgullo las nuevas generaciones de representantes
de biología, gracias Zaira, Pablo y Camila por todo, llevad siempre el nombre de la
Delegación con orgullo. También he tenido la suerte de aprender de mis antecesores en
el cargo, especialmente, de Amal. Gracias por todo, perdón por todo.
Agradezco además la labor de mis dos vocales: A Raúl, por su control con los medios y
ser el vocal de la risa que todo equipo necesita. A Samu, por ser una persona
excepcional, agradecida, trabajadora, humilde y sincera; ha sido mi principal apoyo en
el área de comunicación y por ello comparto con él todos los logros que me queráis
atribuir. Estoy convencido que, con esas cualidades, le augura un futuro brillante.
He dejado para el final a los que han sido mis hermanos este último año, mi Junta
Directiva del CEUM. No ha sido un año fácil, pero os aseguro que hubiese sido
muchísimo más difícil sin cada uno de ellos:

- Sin Mariajo, su cercanía y el amor que procesa. Porque es preciosa, por dentro y
por fuera, y ha trabajado enormemente por alcanzar la igualdad de
oportunidades para todos los estudiantes de la UMU.

- Sin Parra, su cariño y devoción porque todo salga siempre bien. Porque ella no es
muy de abrazos pero, para mí, da los mejores del mundo.
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- Sin Andúgar, sus risas y su rigor. Porque siempre tiene una forma de alegrarte el
día y porque se acuerda de mí siempre que pinchan Bad Gyal.

- Sin Alberto, su profesionalidad y sus locuras. Porque es despistado pero, aún
con todo, quiero a mi nakama con el corazón.

- Sin MJ, su generosidad y preocupación por sus compañeros. Por ser
increíblemente trabajadora y por ser la mujer orquesta. Si pudiese partirse en 7,
hubiese ocupado todos nuestros cargos con soltura y sin despeinarse el flequillo.

- Y por último. Sin Eva. Por ser la mejor presidenta que habría podido soñar, por
quererme y entenderme. Por los días y las noches. Por montar esta tripulación de
personas aparentemente inconexas, que han terminado siendo una familia. Te
quiero, nunca podré corresponder todo lo que has hecho por mí.

Todas las personas que he mencionado, aparte de ser unos estupendos representantes,
tengo el honor de considerarlos como amigos. Termino ya. Sobre mi programa, en la
memoria están detallados los objetivos y los resultados obtenidos. Me reconforta echar
la vista atrás y ver todo lo que hemos conseguido mis compañeros y yo. Aunque, si por
algo quiero ser recordado, es por haber sido cercano y real con todos vosotros.
Queridos compañeros y compañeras, no os olvidaré nunca. Hoy, después de más de un
año, puedo afirmar que, efectivamente, el One Piece... Existe.
Muchas gracias.”

Continúa el Vicepresidente de Ciencias de la Salud. Comenta, sobre el primer objetivo,
que el traslado del campus de Ciencias de la Salud del Palmar ha tenido inconvenientes
como el transporte público, la accesibilidad, las condiciones del parking y la cantina
estuvieran en la mejor situación posible para los estudiantes de la Facultad de
Medicina, que eran los que faltaban por ir allí. Destaca que el mayor problema ha sido
el transporte, sobre todo al inicio del curso, pero que se ha ido mejorando gracias a la
colaboración entre el Vicerrectorado, la Delegación de estudiantes de Medicina y
Enfermería y las constantes negociaciones con el Ayuntamiento de Murcia. Traslada al
pleno que, en el futuro, habría que enfocarse a seguir luchando por la mejora de las
condiciones de los espacios del nuevo campus, sobre todo la cantina y el aula de usos
múltiples, su conexión con Murcia tenga las mejores prestaciones para los estudiantes.

Respecto del segundo punto, considera que no ha tenido un cumplimiento satisfactorio
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pero no es capaz de ubicar la causa de la dificultad para conectar con las diferentes
Delegaciones de Ciencias de la Salud y que trasladen su necesidades al CEUM de forma
natural. Traslada su alegría por ver a los representantes de la Escuela de Enfermería de
Cartagena en el pleno y haber tenido varios encuentros con los representantes de
Veterinaria. Continúa con el tercer objetivo, indicando que su máxima, que era formar
parte de la Comisión Mixta entre la Universidad de Murcia y el Servicio Murciano de
Salud (SMS), se ha logrado, y los estudiantes ya tienen un espacio en el que trasladar
sus reivindicaciones en este sentido.

Sobre el cuarto objetivo, explica que la participación en el proyecto Bienestar UM y la
realización de las Jornadas de Salud han sido las acciones que han impulsado su
consecución. En referencia al punto cinco, comenta que el SEPA iba a recibir una
partida presupuestaria por parte de la DGU al final del año, ya que se ha comprendido
la importancia de la salud mental en las universidades. Explica también que por esa
misma razón se ha querido impulsar desde el CEUM los programas de Burn-Out o de
Rinde+. Respecto del punto seis, comenta que siempre se ha tenido disponibilidad
cuando alguien se ha acercado a comentar sus problemas relativos a las prácticas
clínicas, como ocurrió en un caso en enfermería.

Finaliza comentando que se planteó desde el CEUM una figura dinamizadora de la
salud, que entrará en vigor dentro de unos meses; y que se logró implementar puntos
de higiene menstrual en todas las Facultades. Para cerrar, agradece a Miguel García,
Vocal de Ciencias de la Salud, su trabajo y apoyo; a María Parra y a Lucía López,
Vicepresidenta y Vocal de Formación, respectivamente, por su apoyo en la organización
y realización de las Jornadas de Salud; y a Eva Garcés, por haberle seleccionado como
Vicepresidente, por recordarle las reuniones y preocuparse de que todo funcione bien.
Extiende su agradecimiento a todos los compañeros de la Junta Directiva, por
acompañarle y ayudarle a crecer.

Procede a realizar su intervención la Vicepresidenta de Formación, María Parra.
Comienza diciendo que ha sido una labor de equipo junto a su vocal, Lucía González,
trasladando al pleno su unidad durante el mandato. Respecto del primer punto del
programa, comenta que para ella era muy importante que las Delegaciones tuviesen
ayudas para poder formarse no sólo con las competencias de las titulaciones, sino
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también como personas y en otras áreas de interés, y por eso se reunió con algunas
Delegaciones y se dió apoyo y visibilidad desde el área a algunas acciones concretas
como el acto homenaje a la situación en Ucrania, las Jornadas Formativas de Enfermería
o las actividades relacionadas con las ODSesiones. Respecto de las Jornadas Formativas,
segundo objetivo, traslada al pleno la realización con éxito de las primeras en marzo, y
la previsión de éxito de las segundas en noviembre ya que se han estado organizando
con mucho tiempo y teniendo todos los aspectos de las valoraciones recibidas en las
anteriores jornadas para que todo salga lo mejor posible. Añade que ambas han sido
novedosas y especiales en el sentido de que han contado con dos líneas de trabajo, una
inicial y otra más avanzada, para adaptar los contenidos de cada línea al momento de
cada uno dentro de la representación estudiantil.

Sobre el tercer punto, relativo a la realización de un informe sobre las necesidades
formativas de las delegaciones, comenta que se elaboró con las Delegaciones
participantes y se trasladó al Vicerrectorado de Formación Continua para que también
lo tuvieran en cuenta de cara a la propuesta formativa de la propia universidad.
Continúa diciendo que a partir de ese formulario se pudo realizar una guía para la
realización de actividades y eventos para las delegaciones, para que estas tengan más
recursos y autonomía para emprender actividades tanto de formación como de ocio
para sus compañeros. Explica que se ha tratado la formación desde una perspectiva
amplia, con diferentes perfiles ya que no sólo se forma en clase, y para dar
cumplimiento al séptimo objetivo se desarrolla ese formulario que viene más detallado
en el documento de la memoria. Por último, añade que se han organizado actividades
de la mano de otras vicepresidencias para organizar las Jornadas de Salud, la Campaña
del 8M y las actividades de la BUM, por ejemplo. Destaca que es importante trabajar en
equipo y no saturar con sobreinformación a las personas, sólo llevar a cabo aquellos que
se detecta como necesario.

Agradece a los miembros del equipo, tanto Junta Directiva como Junta Directiva
Ampliada, al Pleno y a todas las administraciones (CSU, conserjerías, Vicerrectorado de
Estudiantes, etc.), por la colaboración, apoyo y participación en todos los proyectos
llevados a cabo durante este mandato.
Hace uso de la palabra la Sra. Presidenta y lee una carta de despedida.
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“Estimadas compañeras, estimados compañeros,
Todo por el estudiantado esconde mucho más que un simple lema. Todo por el estudiantado
son cuatro palabras que juntas conforman mucho más que sólo la seña de identidad de
una campaña. Todo por el estudiantado son un grupo de siete personas maravillosas que
se unen para trabajar por y para los estudiantes. Todo por el estudiantado es el testigo de
un equipo liderado por un gran presidente, que se encargó de reunir a un grupo de
personas excepcionales para ver si podían convertirse en algo más, para ver si podían
trabajar juntas. Todo por el estudiantado son 26 centros, 52 Delegados y Delegadas, y
Subdelegados y Subdelegadas de Centro, 5 claustrales, 5 Consejeros de Gobierno, con
sus Delegaciones correspondientes, con sus más de treinta mil estudiantes detrás. Son, a
fin de cuentas, CEUM. Son la Universidad de Murcia.
Todo por el estudiantado es la promesa de que íbamos a tender puentes, de que íbamos a
escucharnos, de que íbamos a trabajar de la mano para construir la universidad que nos
merecemos, porque esta es la única forma de avanzar. Todo por el estudiantado es, hoy, el
presente que le dejamos al futuro CEUM; es el pasado, que como os decía hace unos
días, debéis coger para mejorar el presente y construir vuestro futuro. Es esfuerzo,
dedicación, constancia, tiempo, pero sobre todo es cariño y amor. Porque para mí no
había otra forma de construir universidad que no fuese poniendo todo lo que somos, y
a veces, incluso un poquito más.
Este año no parecía difícil, veníamos de unos años muy complicados donde la situación
sanitaria nos había obligado a parar nuestras vidas. Veníamos de un momento donde el
sistema universitario había dado un giro de 180º, pero sobre todo veníamos de unos
años de mucha incertidumbre. Donde la desconfianza hacia los órganos de gestión de
las universidades era una realidad palpable. Pero parecía que este 2022 nos iba a traer la
vuelta a la normalidad, o al menos, a eso que denominamos nuestra nueva normalidad.
Las clases vuelven a ser 100% presenciales gracias a las reivindicaciones de la
representación estudiantil, que demandaba que era esencial que volviéramos a las aulas
y recuperásemos así la esencia de la UMU, pero ahora contando con un sistema de
videoconferencias que nos iba a dar la posibilidad de acercar la universidad a aquellas
situaciones que demandasen un carácter híbrido u online.
Cada Delegación, coordinada por el CEUM se vuelca en las realidades de los centros y
adapta esa docencia atendiendo a cada una de las incidencias que se podían dar.
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Éramos conscientes de que sin salud mental no era posible avanzar en ninguna otra de
las áreas de nuestra vida, y el Servicio de Psicología Aplicada adquiere entonces un
papel prioritario y nos volcamos en atender sus necesidades. En ese sentido, el Consejo
de Estudiantes consigue una partida de 20.000 euros de la Dirección General de
Universidades  para el SEPA.
Asumimos que la universidad no era universidad sin sus estudiantes, y actualmente
nos encontrábamos con la realidad de que para muchos jóvenes mantener sus estudios
estaba ligado a un sesgo socioeconómico. Y se crea entonces la Oficina de Atención
Social, que iba a atender desde ese momento en adelante cualquier situación de
vulnerabilidad de los más de 30.000 estudiantes que se acercasen a hablar con ellos. El
CEUM destina así una parte de su presupuesto, 5.000 euros, para colaborar con
aquellos que lo necesitasen, Le veíamos esa luz al final del túnel y eso nos hizo empezar
este mandato con muchísimas ganas. Pero sobre todo con mucha esperanza de crear la
universidad que nos merecemos. Teníamos todas las cartas para que se pudiese dar ese
cambio. Pero para ser el cambio en el mundo, el mundo tiene que estar listo para querer
cambiar. Y a veces, los cambios son difíciles y asustan.
Nos encontramos en la Universidad de Murcia con un momento marcado por unas
elecciones a Rector y unas elecciones a Claustro y Consejo de Gobierno. Y esto pone en
relieve la importancia de la representación estudiantil, que juega un papel esencial. Una
de nuestras máximas durante todo este año ha sido demostrar que el CEUM y todos sus
estudiantes somos una alianza para lograr objetivos. Y como siempre, no nos quedamos
atrás. Dieciséis de la totalidad de los centros tienen elecciones a Claustro, aumentando
así la presencia estudiantil en las elecciones y demostrando que es esencial contar con
porcentajes de participación justos y suficientes, que nos permitan ser un cambio real.
Creamos un calendario de renovación de las Delegaciones que permite asegurar una
renovación en tiempo, que dote a las Delegaciones con el margen suficiente para
cumplir su programa y no llegar a perder hasta tres meses del primer cuatrimestre,
como se venía dando hasta la fecha. Hemos aumentado y reforzado el contacto con las
Delegaciones a través del contacto semanal y la resolución del 100% de las incidencias
comunicadas. De entre todos los contactos, se fortaleció aquel con las Delegaciones de
los campus periféricos, con los que siempre había sido más difícil tener una relación
estrecha dada la distancia física. Hemos creado una segunda línea de formación en
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nuestras jornadas formativas, aumentando así el porcentaje de participación en más del
doble y aumentando las opciones de formación para las Delegaciones.
Esta Junta Directiva no ha conseguido descongelar los precios públicos, o reducir las
tasas universitarias, pero sí ha logrado que en pleno momento de ahorro económico y
con un plan de medidas de economización, no solo en la UMU, sino en toda la
Comunidad Autónoma, se abriesen las salas de estudio en fines de semana y por la
noche en periodo de exámenes de mayo, con el fin de asegurar una conciliación real
para el estudiantado. También que se activase el aire acondicionado en un momento
crítico de temperaturas en la Región, dotar al campus de Ciencias de la Salud del
Palmar de un refuerzo de autobuses que asegurasen un acceso en condiciones y
adaptado a su horario. Que la partida destinada de la DGU al SEPA no se retirase, que
no se redujese el presupuesto del Consejo de Estudiantes y que se asegurase la no
reducción de las partidas existentes de presupuestos para las Delegaciones.
A pesar de la situación actual, esta Junta Directiva ha reforzado su presencia tanto a
nivel regional como estatal, a través de formar parte de la Comisión Permanente de
CEUNE y la realización de la candidatura a sede del IV Congreso CREUP-CRUE y el
XII Encuentro de CREUP. La participación en eventos de salud mental y jornadas de
formación en la Delegación de Alumnos de la Universidad Politécnica de Valencia y la
presencia en nuestra alianza europea, EUniWell. A nivel interno, hemos conseguido
crear una universidad más accesible y cómoda para todos, dotando de un kit con
productos de higiene menstrual a cada Facultad y la creación de la figura de personas
violeta, que ha recibido ya su formación en materia de Igualdad para atender cualquier
situación de discriminación en los centros. Hemos aumentado nuestra participación en
las actividades de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, creando al menos una
actividad propia para cada ODS, y participando en eventos culturales y de ocio para
acercar la representación estudiantil a los jóvenes de la Región. Hemos aumentado el
número de créditos CRAU posibles para registrar en nuestro expediente académico,
fortaleciendo así no solo la importancia de contar con medidas de conciliación, sino
también manifestando que la formación universitaria sucede más allá de las aulas.
Hemos conseguido retomar las negociaciones para las realizaciones de paellas tal y
como las conocíamos previamente, que se habían cerrado con un rotundo “No” por
parte del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleo. Contamos con una Comisión de
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Convivencia enmarcada dentro de la LCU, que cuenta con la presencia de
representación estudiantil para atender las problemáticas de convivencia entre los
distintos grupos de la Universidad de Murcia, proporcionando así al estudiantado una
herramienta más para defender sus derechos. Y por supuesto, no nos hemos detenido
en otras reivindicaciones que, aunque no estén completas al término de este mandato,
siguen presentes en nuestra realidad y se han ido dando pasos para su consecución.
Todo por el estudiantado es mucho más que un lema. Por encima de todo, todo por el
estudiantado es las seis personas que hoy me acompañan en esta mesa. Pese a todo, pese
a que nos habremos equivocado muchas veces, pese a que no siempre llueve a gusto de
todos y esta Presidencia igual no habrá estado a la altura en determinadas situaciones,
para mi el balance final es positivo. Y es positivo gracias a vosotros. La finalidad nunca
fue escribir una historia que cambiase vidas, era saber que nosotros íbamos a ser un
capítulo de esa historia y que, como tal, teníamos la responsabilidad de hacerlo lo mejor
posible. Porque solo así, igual por el camino, dábamos la mano a alguien y
conseguíamos avanzar. Es muy difícil estar a la altura de todos y de todo lo que el
mundo espera de ti. Es difícil porque el prisma es completamente diferente cuanto más
te acercas. Es difícil asumir que no siempre van a ver lo bueno que hay en tus acciones y
que, por mucho que te esfuerces, nunca será suficiente. Igual en algunas ocasiones
habéis sentido que no érais suficientes. Si hay algo que me ha gustado de vosotros
durante este año ha sido vuestra manera de aferraros a todo lo bueno que la
Universidad de Murcia y la representación estudiantil tenían para dar. Incluso cuando,
a veces, no era tan evidente. A veces solo hay dos opciones: subir o bajar, avanzar o
retroceder, coger o dejar, cerrar o abrir. Los tonos grises están bien, pero no sirven para
todo. En ciertas ocasiones hay que ir a por todas, tomar decisiones arriesgadas, y
vosotros siempre habéis estado a la altura. Sois un motivo de orgullo y siempre diré que
mi mayor logro este año ha sido poder acompañaros durante este año. Porque ha sido
un absoluto orgullo veros conseguir todo lo que os habíais propuesto. Como habéis
visto, no he dicho nada nuevo que ellos no hubiesen dicho antes, y eso es un claro
reflejo de que este mandato ha sido suyo. Los logros son suyos. Y mi más completa
admiración y agradecimiento por hacer la universidad que nos merecemos también es
vuestro, de los doce, porque esta Junta Directiva nunca han sido siete, siempre hemos
sido trece en el equipo. María, Lucía, Camila, Raúl, Samuel, Miguel, ellos no hubiesen
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sido capaces de hacer la mitad de lo que han hecho si no hubiera sido gracias a
vosotros. Ha sido un lujo compartir este año con vosotros. Este orgullo y
agradecimiento también es vuestro.
Después de todo esto, me despido de vosotros de manera preventiva. Sabemos que
vendrán tiempos difíciles, porque ya los ha habido, y sabemos que la vida es un
tremendo remolino. No podemos quedarnos atrapados en un lugar de nuestro pasado
esperando a algo o alguien que solo existió en ese lugar de nuestro pasado. Todo lo que
no sea aquí y ahora es una ilusión, y es vuestro momento de seguir creando realidades.
Tenéis todo para hacerlo y siempre podréis contar con esta Presidencia y esta Junta
Directiva. No me cabe la menor duda de que podremos con esos tiempos difíciles
porque, al final, lo único que importa es rodearte de las personas adecuadas, y en eso el
CEUM siempre ha acertado. Mucha suerte y acierto. Gracias por todo. Siempre os estaré
agradecida por haber confiado en mí para ser vuestra Presidenta. Espero no haberos
decepcionado. Con todo mi amor y siendo las 12:05, ponemos un punto y seguido hasta
que haya un nuevo equipo. Muchísimas gracias a todos.”

Se abre un turno libre de intervenciones.

Toma la palabra María Jóse Sánchez, quien lee una carta de agradecimiento:

“Este no ha sido un año fácil en ningún sentido. Ser personas, en el sentido más integral
de la palabra, nos hace vulnerables ante muchas cosas, y el miedo al dolor, al rechazo o
al fracaso hacen que, algunas veces, nosotros mismos seamos nuestro peor enemigo.
En este equipo, no se han tomado algunas cosas con mucha psicología, pero sí hay algo
que sí que hemos hecho, y que hemos hecho muy bien, ha sido cumplir con nuestra
filosofía. Tender puentes, en este caso, implica ser el puente, y uno no cruza el puente si
no lo ve lo suficientemente estable, o como para aguantar su recorrido… Por lo tanto, y
a donde quiero llegar, es que todos y cada uno de nosotros hemos sido el puente a
nuevas oportunidades, o lugares, o experiencias mejores para diferentes personas.
Eva fue el primer puente, y eso nunca se olvida; Guille ha sido un puente cuando a
veces veía un barranco; Andúgar ha sido una cama elástica, con la que llegar al otro
lado siempre ha sido divertido; MJ ha demostrado ser el puente más firme del mundo y
ser una persona más que tenía que cruzar, permitiendo a los demás sentirnos útiles con
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ella cerca en esos momentos; Alberto ha sido un bisturí eléctrico en un puente de
cuerdas; y María Parra siempre ha sido el salvavidas, por si te caías del puente, poder
volver a tierra firme como si nada hubiese pasado (y con un beso en la frente).
Para los demás, decir que siempre hemos intentado ser aquello que necesitábais que
fuésemos para llegar a donde queríais, y si no os lo hemos podido dar, hemos movido
cielo y tierra para poder conseguirlo, o indicaros donde podíais obtenerlo. Espero haber
sido una persona cercana y haber sabido transmitir que mis oídos y mis ojos siempre
estaban pendientes, siempre han intentado estar ahí.
Con todo esto, miedos y expectativas, no hubiese sido capaz de hacer todo lo que he
hecho y como lo he hecho si no llego a tener tantos salvavidas a mi alrededor… gracias
a mi equipo, por los puentes y los flotadores… gracias a mi Delegación, anterior y
actual (como con Kevin Roldán, allí empezó todo) y gracias a Camila. Gracias por
ayudarme a llegar, a sentarme a trabajar, a obligarme a seguir cuando estaba
bloqueada, ayudarme a parar e incluso hacerte tú cargo cuando yo no he podido. Siento
que has crecido y aprendido mucho, y estoy muy contenta de ver tu potencial, aunque
sé que todavía te queda recorrido y que llegarás más lejos.
Gracias a todos los que me (y nos) habéis acompañado en esta travesía. Para los viejos,
ya sabéis de lo que va esto. Para los nuevos, bienvenidos al crucero de los locos, de los
que se dejan la piel por los demás sin esperar nada más a cambio que el bienestar de los
demás, la mejora de las condiciones de todos, la justicia y el eco de nuestra voz y la de
nuestros compañeros. Gracias a todos por todo y nos seguiremos viendo por aquí.”

Lucía Valcárcel toma la palabra para felicitar a todo el equipo porque su Delegación
estaba desierta, no se trabajaba mucho, y desde las jornadas formativas de marzo y las
de noviembre, se le ha dado ilusión y ganas de hacer que su Delegación crezca y ayude
a sus compañeros. Agradece al equipo haberla acompañado y haberle demostrado que
hay otros compañeros que quieren trabajar y crecer.

Miguel Ángel Andúgar hace uso de la palabra y explica que lleva dos días pensando
qué decir ahora, que ha sido imposible redactar o hacer esquemas, que tiene tanta
emoción que no se puede expresar. Narra que entró en el equipo sin conocer a nadie,
salvo un poco de vista, y que confió en los demás como los demás decidieron confiar en
él; que esa gente con la que formó equipo ahora son verdaderos amigos, cosa que jamás
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hubiera esperado; son personas que cuando cada uno de los demás ha flojeado un poco
han estado muy atentos, de un valor humano que nunca había conocido; y añade que,
dentro de tres años no se acordará de la memoria de actuación, pero sí de las personas
que ha tenido a su lado, gente maravillosa. Expresa que ha sido fantástico, que fue una
buena decisión aceptar a pesar de que no sabía dónde se estaba metiendo, y que ha
valido cada segundo. Agradece a todos el amor que ha habido en la Junta Directiva y el
esfuerzo, porque todos se han vaciado; e indica que, si volviese un año atrás, repetiría
una y mil veces.

José María Moreno felicita a la Junta Directiva, traslada su admiración a María Parra,
porque cuando él empezó en representación ella ya estaba; a María José Sánchez, a
quien comunica que es la mejor persona que podría haber elegido para ser su
compañera como Subdelegada de Facultad; y a Eva, una gran Presidenta. Reitera las
gracias y la enhorabuena.

Eva Martínez se suma a los agradecimientos. Traslada que el equipo es lindísimo, que
se ha esforzado por todos, no solo como Pleno sino también como representantes de
todos los estudiantes que tiene la UMU y agradece la cercanía y todo lo bien que se ha
hecho su labor en la representación estudiantil.

José Víctor Hernández explica que él ha vivido los mandatos de dos Juntas Directivas,
el de Amal y el de Eva, y solo tiene palabras de agradecimiento por todo el trabajo que
han realizado, por ser una guía y un faro, cada uno en sus respectivos campos.
Agradece y felicita por todo lo logrado, que es muchísimo. Traslada que sin ellos, su
Delegación no sería lo que es y que espera verles por la universidad.

Amal Guzmán Conesa realiza una reflexión sobre cómo ha sido el mandato desde su
punto de vista, como persona que ha vivido la experiencia del Pleno antes, durante y
después del COVID. Primero agradece a todos la enorme voluntad de servicio para con
la Universidad de Murcia, y el amor al trabajo bien hecho, pues considera que ha sido
un año espléndido. Luego traslada un agradecimiento específico, unipersonal, a Eva
por dejarle irse tranquilo, y por último, analiza cómo se le ha devuelto a la
representación estudiantil lo que algún día fue. Explica que los mandatos de José
Miguel Rojo y el suyo propio fueron muy complicados en cuanto a movilización de
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gente, y que, desde su punto de vista, el gran logro de esta Junta Directiva ha sido
devolverle a la representación estudiantil su gran amplitud y magnitud, con su
capacidad de escucha de personas que había antes de dichos mandatos. Agradece la
capacidad de diálogo, de tender puentes, y cómo se ha conseguido hacer en un año
mucho más grande a la representación, haciéndole volver a ser lo que era antes del
COVID, con el regreso de los campus periféricos, con los Plenos con tanta gente...
Reitera su enhorabuena y su agradecimiento por todo.

María Parra agradece las palabras dirigidas a la Junta Directiva, y explica que para ella
estos eventos de representación estudiantil son muy especiales porque, en este caso la
dimisión, supone el cierre de una etapa que ha sido muy bonita, que ha completado sus
expectativas de lo que le gustaría haber hecho y logrado en su momento, por lo que se
va muy satisfecha de haber conocido a tanta gente maravillosa. Traslada que cuando
mira a la gente nueva del pleno se ve a ella misma reflejada hace mucho tiempo e indica
que siempre estará cuando se le necesite.

Marta Medina agradece al equipo por haber logrado que se sintiese tan cómoda en las
jornadas formativas y agradece a Eva el apoyo personal y su ayuda para iniciarse en la
representación estudiantil porque le ha ayudado a pasar por momentos difíciles como
la pandemia y hacer que aún así se animase a ser delegada. Agradece también su ayuda
a Lucía Valcárcel.

María Juárez agradece a los miembros del equipo haber sido familia en muchas
ocasiones, estando al lado del que lo necesitaba y apoyándose siempre. Explica que la
representación estudiantil tiene mucho trabajo duro, invisible, muchas negativas, pero
siempre merece la pena por toda la gente que está implicada, por las pequeñas
victorias, por todas las personas de la representación a cualquier nivel. Coincide con
Miguel Ángel en que no son los hechos, sino las personas de las que nos acordaremos
en unos años, y traslada que le da mucha alegría los momentos pequeños como leer las
notitas después de las jornadas formativas, el día a día con toda la gente, el equipo y la
gente que nos cruzamos por el camino. Agradece a todos, pero no quiere decir adiós
porque ella no querría que este mandato acabase nunca.

Alberto Jiménez se suma a las palabras de agradecimiento, y traslada un mensaje
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tranquilizador ya que el equipo actual se despide del cargo, pero no de las personas.
Agradece al Pleno las palabras dichas y el apoyo en todo.

Se aprueba, por unanimidad, la Memoria de Actuación de la Junta Directiva del
2021/2022.

Se aborda el tercer punto del OD. Toma la palabra el Presidente de la Junta Electoral
del CEUM, Amal Guzmán Conesa. Expone que, una vez que la Sra. Presidenta decidió
convocar elecciones, la Junta Electoral se reunió el lunes 31 de octubre para tomar una
serie de decisiones: (1) en cuanto que había tiempo para aprobar el calendario electoral,
no se hiciese motu propio por la Junta Electoral, sino que se hiciese una propuesta que se
trasladase al Pleno, de tal forma que se dotase a este de margen para ejecutar los
cambios que se considerasen necesarios; (2) que el voto anticipado pasase a ser a través
de Televoto. Se traslada al pleno la ratificación de esta decisión. Se explican las razones
estatutarias que regulan que el televoto no pueda emplearse durante todo el proceso
electoral.

La siguiente decisión que se toma fue que quede restringido el uso del régimen de
suplencias, a la vez que esa restricción no supone un menoscabo de derechos para los
miembros del Pleno en tanto que podían votar a través de la herramienta telemática
Televoto. La última decisión que se toma fue la convocatoria de las elecciones y la
elaboración del calendario de elecciones. Expone la estructuración del calendario
electoral atendiendo a las especificaciones de los Estatutos del CEUM: como no se
pueden convocar plenos en periodo de exámenes, el último día que se podía convocar
un pleno era el día 9 de diciembre, en turno de mañana, y a partir de ahí, hacia atrás, se
comenzó a elaborar el calendario, incluyendo los distintos procesos, hasta llegar al
primer día en el que se iniciaría el proceso electoral, la exposición del censo provisional,
el 14 de noviembre. Explica que está lo más ajustado posible tanto en horas como en
días, por lo que si se quería hacer algún cambio, ese era el momento para plantearlo.

Se aclara que la publicación del censo se iba a hacer por televoto.
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No constando turnos de palabra, y no constando oposición activa, se aprueba por
unanimidad la propuesta del Calendario Electoral de la Junta Directiva del Consejo
de Estudiantes de la Universidad de Murcia 2022/2023.

Se da fin a la sesión a las 12:38 horas.

Firmado digitalmente,
LA SECRETARIA GENERAL

MARÍA JOSÉ SÁNCHEZ ROCA
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